
 
 

令和２年１月定例教育委員会会議録  

 

 

 

１ 日 時   令和２年１月７日（火）午前１０時 

 

２ 場 所   中間市役所本館 第一委員会室 

 

３ 出席者   教育長  片平慎一 

教育委員 衛藤修身、太田かおり、佐野正靖 

 

４ 欠席者   教育委員 河本直子 

 

５ 事務局   教育部長    佐伯道雄 

学校教育課長  松永嘉伸 

学校指導課長  小野篤志 

教育施設課長  北原鉄也 

生涯学習課長  米満孝智 

学校指導課課長補佐 高橋啓之 

生涯学習課課長補佐 友廣慎也 

学校教育課総務係長 山本朝教 

 

６ 傍 聴 人  １ 人 

 

７ 議事日程  別紙のとおり 

 

８ 議事次第  別紙のとおり 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

定 例 教 育 委 員 会 議 事 日 程 

 
令和２年１月７日（火）１０時００分 

 
 

１ 前回の議事録の承認 
 

２ 報告事項 
（１）１月学校教育行事及び社会教育行事について 
（２）令和２年度福岡県総合防災訓練について 
 

３ 協議事項 
（１） 令和元年度卒業式及び令和２年度入学式出席分担について 
（２） 令和２年２月定例教育委員会の日程について 

 
  ４ 議決事項 
    第１号議案 令和２年秋の叙勲推薦について 
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［開会時刻：１０時００分］ 
 

佐伯教育部長 
 
 

片平教育長 
 
 
 
委員 
 
片平教育長 
 
 
 
 
小野学校指導

課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

それでは令和２年１月定例教育委員会を開催させていただきます。 
片平教育長よろしくお願いいたします。 
 
それでは令和２年１月定例教育委員会を行います。 
まず最初に前回の議事録の承認をお願いいたします。 
承認よろしいでしょうか。 
 
≪了承≫ 
 
それでは承認ということで進めたいと思います。 
それでは報告事項に入ります。 
令和２年１月学校教育行事及び社会教育施設行事について、まず学校育行

事よろしくお願いいたします。 
 
学校教育行事の説明をします。まず共通行事から説明させていただきま

す。本日午後、県庁で福岡県とびうめ教育表彰式が行われます。この表彰

式では、北小学校の三原先生が福岡県優秀教員表彰を受けるようになって

おります。教育論文についても三原先生が佳作で本日表彰されます。また、

三原先生は文部科学省でも優秀教員として表彰されます。８日小中学校始

業式となっております。午後校長会議が行われます。９日から中学校の給

食が開始となります。１０日から小学校の給食開始となります。１４日教

頭会議、１５日、中学校だけですが、臨時の教務担当主幹教諭・教務主任

会議を実施します。 
学校別に入ります。底井野小学校、東小学校、中間小学校、西小学校で 
１７日に地震の避難訓練が行われます。北小学校では１４日に行います。

３０日、東中校区の中学校説明会、体験授業が行われます。同じく南中校

区でも３０日に説明会、体験授業が行われます。北中校区も３０日に説明

会、体験授業が行われます。中間中学校では１４日に保護者説明会が行わ

れます。中間中学校は１学期に体験授業を実施しておりますので、今回体

験授業はありません。 
中学校に入ります。２１日に私立高校の私立推薦専願入試が行われます。

受験者が確定していませんが、２４日と２７日が県立高校の特色科選抜の

入試が行われるようになっております。２８日から私立高校の一般入試が

実施されます。以上です。 
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片平教育長 
 
 
衛藤教育委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
片平教育長 
 
 
小野学校指導

課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
片平教育長 
 

学校教育行事の説明がございましたが、それにつきましてご質問等ござい

ませんでしょうか。 
 
ひとつは、共通行事の２０日に英語暗唱大会運営委員会がありますが、去

年の１２月の英語暗唱大会のことについての総括と、来年度に向けてどう

するかという内容かと思いますが、運営委員さんにはどのような方々がな

られているのか、そのメンバーについて教えていただきたい。 
また、先ほど課長の説明の中に、１５日に中学校関係の教務主任会議をす

るとおっしゃいましたが、これが臨時ということですので、何か臨時でし

ないといけない状況だと思いますが、どういう内容ですか。 
もうひとつ、今年中学校の新入生説明会で、それぞれ中学校が小学生の体

験授業をするというお話がありましたが、体験授業の中身、どういう日程

でどういう内容が行われるか教えていただきたい。南中と東中が１月にい

じめ対策を除いても、生徒指導委員会が南中は月３日間、東中は月２日間

ほど計画されているんですが、２日も３日も入っているのか何か事情があ

りましたら教えていただきたい。 
 
４点質問がございましたが、それについて小野課長回答をお願いいたしま

す。 
 
まず英語暗唱大会の運営委員会ですが、内容としては衛藤教育委員が言わ

れた通りの内容で行われます。メンバーとしては、中学校英語科の先生１

名ずつ、市教委の指導主事、ＡＬＴ、アドバイザー等が入って、その中で

協議、総括をしていくという内容であります。２点目の、中学校だけの教

務担当主幹の会議ですが、中間市でドリカムノートを実施しており、来年

度に向けての修正など、よりよいものにしようということで、その意見を

集約して来年度のドリカムノートの内容を協議していきます。 
３点目の体験授業ですが、内容としては中学校の音楽であったり、理科、

英語そういった授業を、３０分程度、実際に６年生の子どもたちが授業を

体験していくということです。４点目の生徒指導委員会は、私も中学校に

いたときは毎週時間を確保して情報交換等やっておりました。中学校では

週１回生徒指導委員会を行っています。他の中間中、北中についても同様

です。以上です。 
 
よろしいでしょうか。 
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衛藤教育委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
片平教育長 
 
 
 
米満生涯学習

課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
片平教育長 
 
 

英語暗唱大会運営委員会については分かりましたが、去年と一昨年、英語

暗唱大会の途中で審査の間にいろんなことを紹介されますよね。昨年度は

北筑高校の英語科、その前の年も北筑高校の英語科だったと思いますが、

その前の年は小学校の英語について、どういう英語教育をやっているいか

とういことで、中間小学校の１年生か２年生の事を取り上げられて、市内

の英語授業の小学校の状況を教えていただいたＤＶＤが流れたと思って

いるんですが、来年度の審査途中で行われるものにつて、来年度どういう

ことをするのかということを議題に上げていただいて、英語科ばかりにす

るのか、中間市内の子どもたちが英語に対してどのような取り組みや指導

がなされているかということで、掛橋指導主事がおられるときにされた記

憶があるんですが、見ていて非常に新鮮だなという印象を持ちましたの

で、その内容についても検討していただければありがたいと思います。 
 
よろしいでしょうか。他にございませんでしょうか。 
それでは続きまして社会教育施設行事について、米満課長よろしくお願い

します。 
 
最初に中央公民館です。１２日中間ハーモニーホールで令和元年中間市成

人式を行います。今年の新成人は男性２０３名、女性１６２名、合計３６

５名です。受付開始時間は１０時半、式典は１２時からとなっており、総

合司会等につきましては、中間東中学校卒業生代表の方にお願いをしてい

ます。 
次に図書館です。５日から１２日まで図書館福袋といたしまして、職員が

テーマごとに選んだ本３冊が入った福袋の貸し出しを行っております。な

くなり終了いたします。 
次にハーモニーホールです。２６日ブラスフェスタが開催されます。出演

団体は市内４中学校の吹奏楽部と、中間高校、希望が丘高校の吹奏楽部で

す。一般入場料として５００円となっております。 
最後に生涯学習センターです。２５日特別講演会といたしまして、昨年 
１０月台風１９号の被災の実態を知り、遠賀川始め河川防災について学ぶ

講演会となっております。講師の方は遠賀川河川事務所防災情報課長と環

境課長となっております。参加料は８２０円です。以上です。 
 
ただ今社会教育施設行事について説明がございましたが、それについてご

質問等ございませんでしょうか。 
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衛藤教育委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
片平教育長 
 
米満生涯学習

課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
片平教育長 
 
衛藤教育委員 
 

まず中央公民館の２４日、おもしろ歴史講座がありますが、今回はどうい

う内容なのかということと、受講生は何名位いらっしゃるのか、講師はど

なたかということをお尋ねしたいと思います。 
図書館につきまして、図書館福袋が昨日新聞にとりあげられて載っており

ましたので、大体の内容は分かっておりますが、新聞情報によりますと大

人向けの貸し出し本と、子ども向けの貸し出し本２種類分けて作っている

という紹介でしたが、どの程度福袋を用意されているのか、そしてその福

袋を借りにくる方は何名位おられるのかお尋ねしたい。 
同じく図書館の２４日、認知症サポーター養成講座とありますが、これは

どういう方々が受講されているかということと、講座の内容と、どなたが

講師として講座を開かれているのか。また、生涯学習センターについて、

子どもチアダンス教室の内容についてお尋ねしたい。以上です。 
 
ただ今ご質問がありました４点につきまして、米満課長お願いします。 
 
中央公民館のおもしろ歴史講座につきまして、１７日については仰木魯堂

の人物像についての講話をいたします。２４日は魯堂の弟の政斎について

講話をいたします。講師は生涯学習課の吉田が講師となっております。 
図書館につきましては、一般向きと児童向きがそれぞれ福袋として用意し

ておりますが、一般向けは７０、児童向けは５０用意しております。一般

の部につきましては３５が配布済みで、児童の部につきましては１５が配

布済みということです。 
２４日の認知症サポーター養成講座につきまして、対象者は一般、内容に

つきましては、認知症についての基礎的な知識、認知症になりにくい性格、

認知症の方への対応と接し方等を学ぶものであります。講師の方は中間市

地域包括支援センターの方がされます。 
最後に生涯学習センター、こどもチアダンス教室につきましては現在７名

の方応募があっております。内容につきましてはチアダンスの基礎をゆっ

くり丁寧にお伝えをするということで、講師の方は一般の方で野口恵子さ

んです。この部分については、大会等を開催するということではなく、基

本的に楽しむ程度とうことで伺っております。以上です。 
 
よろしいでしょうか。 
 
追加で、仰木魯堂とその兄弟については去年も同じような講座があってい

ました。今年になってもあるのはいいことだと思うんですが、受講者につ
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片平教育長 
 
米満生涯学習

課長 
 
 
 
 
片平教育長 
 
衛藤教育委員 
 
米満生涯学習

課長 
 
衛藤教育委員 

 
 

米満生涯学習

課長 
 
片平教育長 
 
 
北原教育施設

課長 
 
 
 
 
 

いては去年と重なっているかどうか分かりましたらお尋ねしたいと思い

ます。 
もう１点は、チアダンス教室についても受講料がいるのかどうかお尋ねし

たいと思います。 
 
ただ今２点質問がございましたが、米満課長。 
 
最初におもしろ歴史講座の受講者につきましては、基本的に歴史の好きな

方、また仰木さんをお知りになりたい方が受講されているんではないかと

思います。定員につきましては５０名となっております。 
生涯学習センターのチアダンス教室につきましては、１回千二十円となっ

ておりましております。以上です。 
 
よろしいでしょうか。 
 
これは全回参加ということですか。 
 
全１０回あるということですので、基本的には最初から行う方がいいんで

しょうけれども、途中参加も問題ないと思います。 
 
わかりました。それから、これは中間市内の子どもたちだけを対象にされ

ているのか、近隣市町村までご案内等されているのか。 
 
対象者については年中さん以上を対象で市内、市外フリーとなっておりま

す。 
 
よろしいですか。他にございませんでしょうか。 
それでは続きまして、その他の報告事項に入りたいと思います。北原課長。

 
私から１点口頭にて報告させていただきます。本年５月３１日日曜日午前

９時から本市と直方市において令和２年度福岡県総合防災訓練が実施さ

れる予定となっております。先般、本市の担当課であります、総務部安全

安心課から教育委員会に対し文書にて、訓練実施に係る協力依頼がありま

した。本市におきましては遠賀川河川敷を中心に訓練が行われ、この中で

中間西小学校運動場にヘリポートを設けまして、これに伴う救援物資輸送

訓練や、指定避難所開設運営訓練が実施される予定であります。今後関係
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片平教育長 
 
 
衛藤教育委員 
 
北原教育施設

課長 
 
 
 
片平教育長 
 
 
 
松永学校教育

課長 
 
 
片平教育長 
 
 
委員 
 
片平教育長  
 
 
松永学校教育

課長 
 
 
 
 

者による各種会議や協議等により具体的なスケジュール等が決まってい

くと思いますので、詳細が分かり次第報告させていただきたいと考えてお

ります。以上でございます。 
 
県の防災訓練が中間市、直方市で行われるということの報告でございまし

た。 
 
対象者は市民も入るんですか。  
 
そうでございます。この西小学校の訓練に関しては、学校関係者及び児童

の動員要請はありません。事務局職員から２名当日参加してほしいという

要請はあっております。西小学校の地域の方々も参加するという予定で聞

いております。 
 
よろしいでしょうか。その他ございませんでしょうか。 
それでは協議事項に入りたいと思います。令和元年度卒業式及び令和２年

度入学式出席分担について説明をお願いします。 
 
令和元年度卒業式及び令和２年度入学式の出席分担につきまして、資料の

通り事務局で案を作成いたしました。ご都合につきましてご協議をお願い

いたします。 
 
卒業式、入学式の表がありますが、お名前があがっているところを見てい

ただいて、よろしいでしょうか。 
 

≪了承≫ 
 
そしたらこれでいきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 
続きまして、令和２年２月定例教育委員会の日程をお願いいたします。 
 
２月の定例教育委員会の日程につきましては、通常２月の第１火曜日の日

程調整を行いましたが、日程が整わないこと、また来年度の学校管理職の

人事案件につきまして、２月１２日の午後に教育委員会で審議していただ

く必要があること、さらに令和元年度３月の補正予算の要求及び令和２年

度の当初予算の要求につきまして、２月中旬までに教育委員会で審議して

いただく必要があることを鑑みまして、２月の定例教育委員会の日程を２
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片平教育長 
 
委員 
 
片平教育長 
 
 
 
 
松永学校教育

課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
片平教育長 
 
 
衛藤教育委員 
 
 
 
 
 
 
 
片平教育長 
 
 

月１２日水曜日、午後２時に開催したいのですが、ご協議をお願いいたし

ます。 
 
中旬になっておりますが、よろしいでしょうか。 
 

≪了承≫ 
 
それでは２月１２日水曜日２時からということでよろしくお願いいたし

ます。 
それでは議決事項に入ります。 
第１号議案令和２年秋の叙勲推薦について説明をお願いいたします。 
 
令和２年秋の叙勲候補者につきまして、昨年９月に福岡県教育委員会から

候補者の推薦につきまして依頼がなされております。対象者といたしまし

ては概要でいいますと、前歴が校長として学校教育の振興に貢献し特に功

績が顕著であると認められ、かつ、７０歳以上８１歳未満の者とされてお

ります。このことを踏まえ、このたび該当する候補者村田廣幸様が福岡県

教育委員会の叙勲候補者として推薦の内示を受けましたので、中間市教育

委員会から村田廣幸様を推薦することにつきまして、中間市教育委員会事

務委任規則第２条第８号の規定により委員会の議決を求めるものでござ

います。ご審議をよろしくお願いいたします。 
 
村田氏の功績については、６、７、８ページに載っております。村田氏の

叙勲ということでよろしいでしょうか。 
 
質問があります。今課長の説明の中で、県教委の方から推薦依頼があって、

７０歳から８１歳未満という枠で推薦していたければとういうお話をさ

れましたが、ここでは６９歳になっていますが、それはそれでいいのかど

うかというのが１点と、私が教育委員になってる間に２回ほど功績調書に

ついての協議が行われたんですが、その際調書で協議した資料はＡ４１枚

程度の功績調書の書類で協議した記憶がありますが、形式、書式が変わっ

てきたのかという２点お聞きしたいと思います。 
 
松永課長。 
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松永学校教育

課長 
 
 
 
 
 
山本学校教育

課係長 
 
 
衛藤教育委員 
 
片平教育長 
 
委員 

 
片平教育長 

 
 
 

衛藤教育委員 
 
 
 
 
 
 
 
片平教育長 
 
小野学校指導

課長 
 
 
 

２点目の書式につきましては、前回も県を通して国に提出するものはこの

様式でございました。教育委員会に諮るときに、この様式に記載している

一部を抜粋して教育委員会に諮っていたようです。このたびは国に提出す

るものと同じものを教育委員さんのみなさんに審議していただこうと、様

式そのままを提案したものでございます。年齢につきましては担当係長か

ら説明致します。 
 
年齢につきましては、令和２年秋の叙勲が１１月３日に開催されます。 
その時点で７０歳を超えているという条件ですので、村田先生は該当する

ということになります。 
 
わかりました。 
 
よろしいでしょうか。 
 
 ≪承認≫ 
 
それでは村田氏の叙勲について賛成ということで、よろしくお願いいたし

ます。 
他にありませんでしょか。よろしいでしょうか。 
 
学校が明日から始まりますが、子どもたちが長い休みのあと、次の学期に

なったら行きたくないという状況が発生すると思いますので、その点の 
フォローについて、学校の先生方がどういうことをされているかお尋ねし

たい。 
もうひとつ、子どものインフルエンザの状況がいつもより早いという話が

ありますので、まだ学校が始まってないのですが、もし情報等お分かりで

したら教えていただきたいと思います。 
 
小野学校指導課長。 
 
まず１点目の件ですが、気になる児童生徒については、学校で長期休業期

間中に連絡を行っております。また、始業式の日は、児童生徒の出席状況

について確認を行って、連絡漏れのないよう、欠席の連絡を保護者と連携

というところで実施しているところです。 
２点目のインフルエンザの状況ですが、今の状況はまだ分かりませんが、
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衛藤教育委員 
 
片平教育長 
 
 
 

１１月に北小学校の１年生で３日間学級閉鎖になっておりました。 
以上です。 
 
ありがとうございました。 
 
それでは以上をもちまして、令和２年１月定例教育委員会を終わりたいと

思います。お疲れさまでした。 
 
 
 

  

［閉会時刻：１０時４５分］ 
 

 
令和   年   月   日 

 
 
 

教育委員                       
 
 
 
教育委員                       
 

 
 

 
 


